

Historia de la portada

Tres años, cinco meses y 10 días estuvo Mario Marcel a cargo del Ministerio de Hacienda. Su renuncia, este jueves, remeció al mundo político, a la prensa, a La Moneda, al mundo empresarial. El expresidente del Banco Central fue, para muchos sectores, una carta de garantía y estabilidad cuando el Frente Amplio, a través del Presidente Boric, llegó a la presidencia en marzo de 2022. En este tiempo a cargo de la billetera fiscal, Marcel dio más de 350 entrevistas a medios de prensa, el equivalente en papel a un *Quijote de la Mancha*. Hizo 240 viajes a Valparaíso para ir al Congreso, lo que significó 48 mil kilómetros, más que la circunferencia de la Tierra. Estas cifras las dio él -como buen economista- en su discurso de despedida en el auditorio del piso 1 de Teatino 120 luego del cambio de gabinete. Esa carta es parte de cinco historias íntimas que narramos en esta edición, que dan cuenta de su gestión, estilo, éxitos y fracasos en Hacienda. Marcel es, sin duda, uno de los personajes clave de los últimos cinco años, aniversario de DF MAS que celebramos con ustedes, nuestros fieles lectores, en esta edición. También lo fue el exPresidente Sebastián Piñera, y aquí, su hijo homónimo, abre las puertas, por primera vez, de Odissea, el family office que dirige, uno de los más importantes del país. En una larga conversación, Sebastián Piñera Morel habló de todo: de su alianza con la familia Cueto, del país, del duelo... y de la salida del ahora exministro de Hacienda. También en una conversación sin filtro, Javier Etcheberry abordó su salida del Servicio de Impuestos Internos. Acusa una maquinación en su contra y no descarta trabajar en el próximo Gobierno. Otro protagonista de estos años es Álvaro Jalaff, quien esta semana dejó Capitán Yaber, luego de seis meses en prisión preventiva -en el marco del Caso Audio-, periodo en el que "donó" estufas al penal, y rechazó las visitas de su hermano Antonio, por cuyas deudas se amaron fondos y se habrían generado facturas falsas, lo que hoy tiene a ambos en medio de un proceso judicial. Imposible no acordarnos cuando partimos con este diario, encerrados en pandemia. Pues bien, Wuhan, la zona cero del Covid-19, hoy es un centro tecnológico. Una crónica desde allá nos devuelve a esos complejos días donde el mundo cambió y nos muestra cómo todo finalmente vuelve a reconstruirse. De la misma forma, conversamos con cuatro protagonistas de los dos fallidos procesos constitucionales sobre los aprendizajes de aquel proceso. Hicimos un ejercicio diferente: convocamos a cuatro plumas a escribir en no más de 8 mil caracteres perfiles agudos de quienes hoy encabezan la carrera presidencial. Hay humor, muchísimos datos nuevos, tesis y puntos de vista novedosos para tener claro lo que cada uno de ellos representa. Lean con calma, y disfruten esta edición. Buen domingo.



María José Gutiérrez
 Editora Jefa DF MAS